

年度末人事を終えて



鈴木正

今年の年度末人事も終わりましたが、いつも思い出としてよみがえることがあります。もう何年になるでしょうか。私が中学校長をしておった時のことです。

相当年齢に達して、退職勧しようをしなければならなかつた男の先生がありました。この先生は比較的檀家のすくない地区のお寺の住職であり、まだ教育の終わらない子供さんもあり、今後の生活についても若干の不安はあるのではないかと推測しております。

ことここに至つては事情をよく説明し、御勇退を懇請するより方法はないと思ひ、校長室に先生をよんでお話をしましたところ、

応僧籍に身をおく者であり、人の導<sup>ク</sup>を幾度かわたしてまいりました。いつかこうした時の來るのは覺悟しておりました。力のない私でしたが、校長先生はじめ、諸先生の温かい協力によつて、今日まで教員として楽しく暮らしてまいりました。立派な校長先生に引導<sup>ハサウエ</sup>をわたしていただきことは喜ばしいことです。長い教員生活に終止符をうつことは寂しいことですが、私の力でできる社会教育などに今後貢献したいものです。今後も従前通りの御交誼<sup>ハシマツリ</sup>御指導をお願いいたします。』と。

全く立派な態度に感心させられました。そのあと、今後の生活設計のことなど雑談いたしましたが、先生曰く、『人それぞれ分をわきまえておれば不平はありません。上を見ても限りな

『やつぱり故郷はいいですね。知っている先生も多いし、本当に心強いです。本気になつてがんばりますので、今後とも御指導下さい。』とあいさつされ、私も『僻地で御苦勞様でした。こんどは腰をおちつけ、中堅校長として大いに勉強して下さい。』と激励とお祝の言葉を申しあげた次第です。

ところが地区になれば居心地がよくなつたためか、漸次生氣もなくなり、勉強しようとする意欲も乏しくなり、苦労は出来るだけさけて通るような態度が見えて来て、学校経営などもマンネリ化して実績のあがらない学校となることがままあります。私の承知している範囲でも、十年以上同一校の校長として実に美事な実績をあげ、まさに有終

ひのき舞台のしとやつてのゆけ、におりる綾帳(えんじょう)と思ふべ、比較あります。今年当方にに、ぜひ、今日に時々初心忘るべ心忘れず、年々心かわるとも、處かわるとも、リーダーシップして悔いること、するよう期待した

## 「質問コーナー」のお知らせ

『校長先生事情はよくわかりました。私は至らない人間ではあります、一

きる社会教育などに今後貢献したいものです。今後も従前通りの御交誼御指導をお願いいたします。』と。

全く立派な態度で感心させられました。そのあと、今後の生活設計のことなど雑談いたしましたが、先生曰く、『人それぞれ分をわきまえておれば不平はありません。上を見ても限りな

ている先生も多いし、本当に心強いです。本気になつてがんばりますので、今後とも御指導下さい。』とあいさつされ、私も『僻地で御苦勞様でした。こんどは腰をおちつけ、中堅校長として大いに勉強して下さい。』と激励とお祝の言葉を申しあげた次第です。

ところが地区になれ居心地がよくなつたためか、漸次生氣もなくなり、勉強しようとする意欲も乏しくなり、苦労は出来るだけさけて通るような態度が見えて来て、学校経営などもマンネリ化して実績のあがらない学校となることがままあります。私の承知している範囲でも、十年以上同一校の校長として実に美事な実績をあげ、まさに有終

（梁川町教

首  
序